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丨.：（豕溪毛糯16日讯）"希望之

v谷"故事馆#将动工！ V
、；：欢溪毛襦麻樹病脘参议'院今日与

希M之谷故事馆发起人陈彦妮r同为

;希望之谷"故事馆举行动土仪式。

第一阶段工程预计在8月竣工w —同欢

庆该院87周年庆。.�'

由院民口洋历史
故事?馆对外开.放后，将让民众免

：费人场，内容主姜以院民的口述运虫

为主。■ V)..

丨r 同时，该脘也希'望故:*馆未来

可成为文化厅、让民众俞来休息、参

^观及听故事，也可成为亲子活动的地'

3方，让孩子们在馆内创作。.：

该脘供计划每3个月举尨一次丰题
牲展出，如历史及义山等。而目前经

f:畲举办的古迹导览活动，也河发现许

多学生前来学习，并愿意近距离接，:

触该院的长者，打破了大家对旧』
有麻疯病的偏见。

.... ： .

_彦妮表示,，过去几
m年，他们^�直努

力把希望之谷的故事推广出

去，通过出.版书籍、拍摄纪

录片，以及定期举办古迹导

览活动，希望可借此让更多

人知道这个地方，即如其名

般为麻疯病患带来康复的希

望，早日摆脱病毒的侵烛丨。

她认为，保持历史古迹.

的硬体建设十分重要，因为

里面包含着麻疯病患在院里

生活的故事、生存见在及情

感世界。�'兮

"希望之谷是世界第二

'大的麻疯病院'巅峰时期更
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打造幵放式博物馆

收容了高达2440名麻疯病患。这个社区有

个特别的社区文化及管理制度，从成立初

期的1930年代至1960年代，这漫长的40多

年里，这个社区几乎是与世隔绝的。"

她表示，外人并不了解院民的生活点

滴.，因此双溪毛儒麻疯_参议会，也就

是病义理事会决定成立故事馆，让院民自

己来读故事'也把口述历史流传下去°
：:她透露，该会自去年6)|开始展开故

事馆的经费筹募计划，透过举办不同的活

动，如希望之谷舞台剧义演、义卖会、古

迹导览活动及网络众筹活动等，在各方的

支痔及赞助下''他们巳成功筹集到第一阶

段工程的50万令吉经费，工程预计岢茬今

年8月竣工d�,

."我们与院

方的想洚一致�，:希：

望把妙W打蟹

成賴式博物馆'
知#.这个由病人理

事会自发成立的故

事馆，诃让双溪毛

襦开放式博物馆的

内容更加丰富，也

让我国：的麻疯病历

史更为完整。"
,出席者包括

双溪毛糯医院总监

拿督卡立依布拉欣：

医生、；国家麻疯病__

控制中心高级副总-

监拉蒂雅医生、欢

溪毛糯麻疯病院参

议会秘书梁志君、

奴溪毛糯麻疯病院

参议员张月玲、赞

助人陆永生与林

贵星以友UCSI大

爹工程、科技与环

境建筑学院主任谢

沐霖■。...



張集強：保存歷史古蹟

設計避免破壞建築結構
■ ' �

UCSI大学设计师张集強透露，.由1

于考量到双溪毛糯疯病院是

一座历史古迹，因此他们在设计时，也^

尽量避免破坏该建筑的结构。�：：

：'他说，故事馆的主要建筑材质是

铁，设计团队也在研究着使用此材料：

时，尽量不要破坏建筑物原有的地板及

公众的安全，并减低建筑的自重；而该

建筑也将设有残障人士电梯及厕所。

■ 另外，双溪毛糯麻疯病院参议会主

席陈兴则感谢各方热心人士的捐款，让

他们顺利筹获50方令吉的建设经费。

他认为：，�故事馆收集了麻疯病患的

过去、生活及悲哀环境等，是十分重要

的存在。_W
� . -
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,即将代表该院于21至26日到日本参

加国际研讨会的双溪毛糯麻疯病院参议,

会副主席李初成表示7，早期政府将所有

麻疯病患的行动限制在医院里，若想要

回家探亲，也只可以乘坐萝里，不可乘：

搭公共交逋。�'

他说，政府也禁止病患在该院抚养

孩子，大家只可把孩子造到衾友家里#

养，如向舍弃了孩芋。,

"政府也将我们当作白老鼠，割

肉、抽血进行研究，'才有如今的医疗成
。"'

他希望该院能够成为世界文化遗产

之一 ？/并呼吁年轻人在发现身体出现什

么症权时'应皁日检査及医治。：

▲出席嘉宾一起为"希望之谷"

故事馆主持动土礼。左起为梁志

君、陆永生、林贵星、张月玲、

卡立依布拉欣、陈兴、李初成、

陈彦妮、拉蒂雅及谢林霖。



▲:故事馆掩以铁作为主要材质，减低建筑的自重I以免破坏古迹原有的建设。
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▲故事馆将在双

溪毛糯麻疯病薛

参议会原有的民

众会堂上进行4T

建。：:.


